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○西日本有数の水産団地
　当組合は、昭和48年９月に組合員23名によりスター
トし、現在では、組合員40名、内訳は、ふくを含む水
産加工業は28社、その他水産関連企業12社となってお
ります。総従業員数約2,000名の西日本有数の水産団
地です。

○多岐にわたる組合事業
　共同事業としては、鮮魚の加工から出される汚水の
排水処理施設を建設し、共同汚水処理事業として、操
業以来45年の長きに亘り活動を続けています。
　この組合の特色として、様々な福利厚生事業を実施
しています。
　まず、「南風泊団地内クリーン作戦」です。これは、
下関市環境部、水産振興局の協力を得て、組合員の有
志が集まって清掃作業を行います。
　第二に、「ボウリング大会の開催」で、各組合員の
従業員等の親睦や運動不足解消のため、毎年、１週間
程度、ボウリング場を貸し切り、組合員企業から、多
数の協賛品を提供してもらい、はずれなしの大盛況の
大会を開催します。

〒750-0093　下関市彦島西山町四丁目13番55号
TEL　083-267-6508
FAX　083-267-4687
URL　�http://www.haedomari.com/
代表理事　平尾　泰範

下関南風泊水産団地協同組合

　第三は、「ソフトボール大会の開催」で、毎年、秋
晴れの下、白球を追いかけ爽やかな汗を流す行事です。
最後に、団地の最大のイベントである、「下関南風泊
水産団地産業祭」です。協同組合下関ふく連盟主催の「ふ
くの日まつり」と合同で開催し、当日は、無料のふく
鍋1,000食が来場者に振る舞われ、ふく刺しなど総額
100万円の豪華賞品が当たる抽選会など一大イベント
が毎年２月に開催されます。

天然トラフグの取扱量日本一の「ふく」を招く水産団地

　その他には、食品衛生・安全衛生等の講習会、加工
食品原料原産表示制度説明会等への積極的な参加を行っ
ています。このように、共同汚水処理事業、福利厚生
事業、教育情報提供事業の三本柱で業界の発展に取り
組んでいます。

○「ふく」が「福」呼ぶ水産団地
　組合の事務局強化を図るため、組合事務所を平成14
年に新築し、会議室、応接室、ロッカー室等を完備す
る組合の城ともいうべき事務局も完備しました。
　当水産団地は、下関南風泊港を背にし、我が国で取
り引きされる「ふく」水揚げ量が日本一の輝かしい南
風泊の唐戸魚市場があります。これからも下関の「ふ
く」を全国にＰＲしつつ、常に時代の要請に対応した
組合活動展開に意欲を示しています。

代表理事

平尾泰範 氏
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特集1

　６月16日㈫、山口市小郡「山口グランドホテル」において、中央会第65回通常総会を開催し、当日は、新型
コロナウイルス感染症予防の観点から、会員については、全議案書面議決方式で実施し、会員359名から議決
書をいただき、会長及び理事のみの参加にて審議しました。その結果、令和元年度決算関係書類、令和２年度
事業計画・収支予算案の承認及び任期満了に伴う役員改選など上程６議案が原案どおり承認されました。

　開会にあたり、和田
会長より、「本来であ
れば、会員各位のご出
席の下、通常総会を開
催し、諸議案をお諮り
するところですが、今
回は、新型コロナウイ
ルスの感染防止という
異例の事態の中で、会
員の皆様におかれまし
ては書面議決方式での
可否表明及び理事の皆
様のみによる審議という形での開催となりました。今
回は、このような形での総会開催となりますが、来年

度は、通常のスタイル
に復帰できることを祈
念いたしたい」旨の挨
拶がありました。
　引き続き、議長に、
中央会副会長であり下
関鋳造鉄工協同組合理
事長の岡本博之氏を選
任し、議事に移り、書
面議決内容の報告を受
けての審議の結果、議
案として上程された６

議案が原案どおり承認されたほか、任期満了に伴う会
長、理事及び監事改選については、会長に、和田卓也
氏（山口県火災共済協同組合理事長）が再選されました。
　その後、和田会長より、「組合や中小企業は、新型
コロナウイルスへの対応をはじめ、暗中模索の中で、
厳しい対応を迫られております。今後とも、役職員が
一丸となって、新型コロナウイルスにも負けない「元
気で頼りになる中央会」を目指してまいりますので、
引き続き、皆様のご理解とご協力をお願い申し上げま
す。」という旨の就任にあたっての挨拶がありました。
　総会終了後、理事会が開催され、副会長４名及び専
務理事の選任が行われ、任期２年の新役員30名が決定
しました。 

会長挨拶（和田会長）

議長（岡本副会長） 田村副会長　喜多村副会長　岡本副会長　和田会長　山田副会長　坂本専務理事

中小企業組合等の更なる支援の強化に取り組み、
� 「元気で頼りになる中央会」を目指して
� 中央会第65回通常総会を開催
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令和２年度第２次補正予算の概要特集2

 山口県中小企業団体中央会新役員名簿 （令和２年年６月16日改選）

役職名 氏　　名 組　　合　　名 役職名 氏　　名 組　　合　　名
会　　長 和田　卓也 山口県火災共済協同組合 理　　事 北條　栄作 山口県商店街振興組合連合会
副 会 長 山田　義裕 宇部鉄工業協同組合 理　　事 城　　英明 山口県電気工事工業組合
副 会 長 岡本　博之 下関鋳造鉄工協同組合 理　　事 野村　信幸 山口県生コンクリート工業組合
副 会 長 喜多村　誠 防府流通センター協同組合 理　　事 田中　　裕 山口県農業機械商工業協同組合
副 会 長 田村　充正 萩ブランド協同組合 理　　事 吉永　和義 山口県理容生活衛生同業組合
専務理事 坂本　竜生 山口県中小企業団体中央会 理　　事 小熊坂孝司 山口県菓子工業組合
理　　事 恵良　正明 山口県瓦工事業協同組合　 理　　事 西嶋　徹也 山口県板金工業組合
理　　事 梅森　公司 アップライト協同組合　 理　　事 奥野　　丞 吉見安岡蒲鉾協同組合
理　　事 河野　通晴 山口県コンクリート製品協同組合 理　　事 松村　　豊 山口県パン工業協同組合
理　　事 宇野素代子 企業組合うずしお母さんの店 理　　事 見原　　宏 唐戸市場業者連合協同組合
理　　事 弘中　善昭 日立笠戸協同組合 理　　事 杉山　仁志 萩阿武建設協同組合
理　　事 河崎　静生 徳山卸商業団地協同組合 理　　事 伊藤　就一 湯本温泉旅館協同組合　
理　　事 古野　訓章 山口県室内装飾協同組合 理　　事 河井　大典 山口県中小企業団体中央会青年部
理　　事 東　　佳範 山口県表面処理工業会 監　　事 河地香代子 企業組合みんと村
理　　事 髙橋　基彦 防府商工団地協同組合　 監　　事 杉本　成弘 山口県左官業協同組合

家賃支援給付金 【２兆242億円】

　新型コロナウイルス感染症を契機とした５月の緊急事態宣⾔の延長等により、売上の急減に直面する事業者の
事業継続を下⽀えするため、地代・家賃の負担を軽減することを目的として、テナント事業者に対して給付金を
⽀給

【給付対象】　 テナント事業者のうち、中堅企業、中小企業、小規模事業者、個⼈事業者等であって、５月〜12月に
おいて以下のいずれかに該当する者。

　　　　　　　• いずれか１カ月の売上高が前年同月比で50％以上減少。
　　　　　　　• 連続する３カ月の売上高が前年同月比で30％以上減少。

【給付額・給付率】
　●給付額は申請時の直近の⽀払家賃（月額）に係る給付額（月額）の６倍（６カ月分）。
　● 給付率は２／３、給付上限額（月額）は法⼈50万円、個⼈事業者25万円とし、６カ月分を給付する。加えて、

複数店舗を所有する場合など、家賃の総⽀払い額が高い者を考慮して、上限を超える場合の例外措置を設ける。
　　※ ⽀払家賃（月額）のうち給付上限超過額の１／３を給付することとし、給付上限額（月額）を法⼈100万円、

個⼈事業者50万円に引き上げる。

雇用調整助成金の抜本的拡充【7,717億円】

　雇用調整助成金の日額上限を8,330円から15,000円に特例的に引き上げ、緊急対応期間を９月まで延長

【対象】　新型コロナウイルス感染症の影響を受ける事業主 （全業種） 
【助成額・助成率】
　●休業・教育訓練の助成額の上限額は15,000円
　● 助成率は、４／５(中小)、２／３(大企業)、解雇等を行わない場合は10／10(中小)、３／４(大企業)
　　 既に申請済みの事業主の方についても、令和２年４月１日に遡って適用。労働局・ハローワークで追加⽀給分

（差額）を計算するので、再度の申請手続きは必要なし。

　詳しくは、経済産業省の新型コロナウイルス感染症関連情報をご覧ください。
　https://www.meti.go.jp/covid-19/index.html
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協同組合唐戸商店会

　５月１日㈮、下関市民･下関市役所職員有志、唐戸商店街有志、協同組合唐戸商店会が、新型コロナウイル
ス感染症による影響で苦境に立つ飲食店などを応援するため、連携プロジェクトを立ち上げました。その名も

「唐戸エール飯」プロジェクト。
　このプロジェクトは、協同組合唐戸商店会など唐戸を愛する有志の方々が、連携プロジェクトとして、新型
コロナウイルス感染症の拡大により大きな影響を受けている、下関市唐戸地区の飲食店などを応援するため、
テイクアウト・デリバリーを提供している店舗を、下関市民と唐戸地区の飲食店の皆さんから、SNSでの発信
を通じて利用してもらい、応援しようというプロジェクトです。
　テイクアウト（お持ち帰り）やデリバリー（配達・宅配・出前）は、
外出を控えている皆さん、テレワークで働く（在宅の）皆さんにも利
用しやすいサービスとなっています。現在、16店舗の加盟があります。
是非、この機会に、唐戸の美味しい料理を食べてみてください。詳し
いお問い合わせは、協同組合唐戸商店会事務局(℡083-227-4747)（創業
⽀援カフェKARASTA.／カラスタ）まで。 （下関⽀所　山根）

持ち帰ろう、唐戸の美
ウ

味
マ

い飯。

岩国市中通商店街振興組合

萩酒米みがき協同組合

　５月30日㈯、コロナウイルス感染症の影響で多くの飲食店がテイクアウト販売を始めたことに着目し、中通
り商店街の路上でテイクアウト商品を販売する「テイクアウト市場」を開催しました。持ち帰りだけでなく、

購入した商品をその場で楽しむことができるテー
ブルも用意されました。
　感染症防止対策を徹底するため、ガイドライン
をあらかじめ設け、「３密」を避ける、清掃や消
毒など衛生面の対策を徹底する、飛沫感染防止の
ためパーテーションを設置するなどの対策に取り
組みました。
　当日は多くの⼈が訪れ、商店街の活性化はもち
ろんのこと、今後のイベント開催に向けた問題点
や課題の検証にもつながりました。
 （連携⽀援第二課　花田）

　５月31日㈰、萩酒米みがき協同組合の田植えが萩市福栄地域の農事組合法⼈HN紫福のほ場で行われました。
　今年で４回目となるイベントは、消費者や組合員が
交流を図りながら田植えや収穫体験を行っています。
今年は、新型コロナウイルス感染症の影響で消費者の
参加を見送り、酒造会社６社、引き受け法⼈のHN紫福、
関係者など合わせて25名で実施しました。577㎡の水
田に入り、山田錦の苗を丁寧に植えていきました。
　イベントで生産した山田錦は、酒造会社が持ち回り
で醸造し、組合オリジナルの日本酒「特別純米みがき
６（シックス）」として限定販売しており好評を得て
います。今年産の山田錦は、萩市の中村酒造が醸造を
担当し、来年３月には新酒の販売を予定しています。 
 （連携⽀援第一課　竹中）

「テイクアウト市場」を開催

酒米の田植えを行う
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『中小企業組合検定試験』に チャレンジ!!

組合制度問題

　次の文章は、中小企業組合について述べたものである。設問１〜５までの文中 A 〜 Ｅ に入る最も適切な
語句を語群①〜③の中から選びなさい。

（設問１）
　組合員は各自１個の議決権と役員又は総代の選挙権を有している。この権利は、 A の多寡に関わらず各組合
員平等に１個であり、組合組織の具備すべき基本的な基準の１つである。

語群：①従業員数　②出資口数　③資本金

（設問２）
　組合員が行う共同事業のうち、いわゆる経済事業については、 Ｂ 又は手数料を徴収しうるが、非経済事業（教
育情報提供事業、団体協約の締結等）についてはこれを徴収する手段がないため、これらに関しては経費として組
合員に賦課し、組合全体として運営を行う必要がある。

語群：①使用料　②運営料　③管理費

（設問３）
　出資は、金銭出資と現物出資とに区別されるが、共同経営体としての組合がその事業活動を行ううえに必要欠く
べからざる Ｃ 基礎となるべきものであり、組合が経済社会における信用を維持していくための一要素としてき
わめて重要な意義を有するものである。

語群：①⼈的　②共有的　③財産的

（設問４）
　議長は、 Ｄ として総会の議決に加えることができず、さらに議長は自分が代理⼈となり議決権を行使するこ
とも、また、他の組合員の代理⼈となることもできない。

語群：①理事長　②出席者　③組合員

（設問５）
　理事会の招集は、会日の１週間前までに通知を発してするものとされている。しかし、総会と異なり、定款にお
いて招集期間を短縮して差し⽀えない。また、 Ｅ の同意があるときは、この招集手続きを経ないで理事会を開
くことができる。

語群：①理事全員　②役員全員　③監事全員

「中小企業組合士」ってなに？「検定試験」とは？
　中小企業組合の事務局で働いている役職員の方が職務を遂行する上で必要な知識に関する試験を行い、試験
合格者の中から一定の実務経験を持つ方に、中小企業組合士の称号を与える制度です。いま、中小企業組合に
は、ガバナンスの充実が求められており、広く社会の信頼を高め、社会的責任を果たすには、組合運営の経験
と専門知識を備えた⼈材が必要です。組合の業務を執行する役員、実務を担う職員の方々すべてに挑戦してい
ただきたい資格です。令和元年度に実施された問題を抜粋し掲載しますので、あなたのチャレンジをお待ちし
ています！

解答 A：② B：① C：③ D：③ E：①
（出典：令和元年度中小企業組合検定試験問題　組合制度）

中小企業組合検定試験概要

試 験 科 目　　組合会計　組合制度　組合運営　＊テキストあり
　　　　　　　　（一部の科目について合格した場合は、その後３年間はその科目の受験が免除されます。）
試 　 験 　 日　　令和２年12月６日㈰
受 　 験 　 料　　３科目受験：6,600円　　２科目受験：5,500円　　１科目受験：4,400円
願書受付期間　　令和２年９月初旬〜10月中旬（予定）
問い合わせ先　　山口県中小企業団体中央会　連携⽀援第二課　水野・洗川　　☎ 083-922-2606
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⑫

⑬

⑭
⑮

⑫特産品の製造販売

とくぢ健康茶企業組合
カワラケツメイを中心に、山口市徳地産の原料で健康茶を製造・販売しています。
住所：山口市徳地小古祖871
TEL�：0835-52-0199

⑬農産物・農産加工品の製造販売

企業組合アグリアートジャパン
山口市阿東地域で生産された特別栽培米「田楽米」や農産加工品を製造・販売してい
ます。
住所：山口市阿東徳佐中4034　　TEL：083-956-0280
http://agriartjp.axis.or.jp/

⑭ハーブを使った特産品の製造販売

企業組合彩菜
山口市阿知須で無農薬栽培したハーブを活用したハーブティーやハーブソルトを製造・
販売しています。
住所：山口市阿知須6558　　TEL：083-925-7301
http://saisai.axis.or.jp/

⑮食堂の運営、弁当や菓子等の製造販売

企業組合志舞
秋吉台の自然の恵みを活かした無農薬・減農薬の米や、その米を活用した弁当、おに
ぎり、お菓子等を扱う「結び屋くらとも」を運営しています。
住所：山口市小郡黄金町３－２　　TEL：�083-902-5154
営業時間：11：00〜19：00　　定休日：水曜、日曜、祝日（臨時休業もあるため要確認）

道の駅阿知須きららなど
ウェブサイトで購入可能ココで

買えま
す！

阿東ショッピングセ
ンター�あぴあなどココで

買えま
す！

徳地特産品販売所南
大門、山口市内のウ
エスタまるきなど

ココで

買えま
す！

企業組合めぐりマップ 中部版

　山口県には、魅力ある『食』を提供し
ている企業組合がいくつもあります。そ
の土地の素材を活かした商品や、その土
地の食を体験できる店舗など、地域に根
付いた活動を行っています。

山口の企業組合の
「おいしい」を
探しに行こう！

山口市

山口市

山口市

山口市
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岩国・柳井
地域

周南地域
防府・山口地域下関地域

宇部・山陽小野田
地域

萩・長門地域

業 種 別 の 景 況
業　　　種 前年同月比 前月比

製

造

業

食 料 品 →

繊 維 工 業 →

木 材 ･ 木 製 品 →
印 　 刷 →
窯 業 ･ 土 石 製 品 →

一 般 機 器 →
輸 送 機 器 →

非
製
造
業

卸 売 業 →

小 売 業 →
商 店 街 →
サ ー ビ ス 業 →

建 設 業 →

運 輸 業 →
そ の 他 →

DI値
30以上� ……………�
10以上30未満�……�
－10以上10未満�…�

－30以上－10未満�…�
－50以上－30未満�…�
－50未満� …………�

製 造 業　
非製造業　

製 造 業　
非製造業　

製 造 業　
非製造業　

製 造 業　
非製造業　 製 造 業　

非製造業　

製 造 業　
非製造業　

　令和２年５月の業種別景況の前月比ＤＩ値は14業

種の内、好転が１業種、前年同等が６業種、悪化が

７業種で、全体の景況感ＤＩ値も４月より悪化し、

リーマンショック発生時と同程度の水準となった。

　新型コロナウイルスによる経済停滞の影響は大き

く、売上減少、収益の悪化の報告が続いており、深

刻化している。

　緊急事態宣言は解除されたが、新型コロナウイル

スの収束と経済活動の回復には時間がかかると考え

ており、先行きに不透明感を抱く声が多い。

月次景況調査結果
※DI値（前年同月比）＝増加・好転組合割合－減少・悪化組合割合

令和２年５月期
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情報連絡員報告
　地区・業種を代表する県内組合の役職員の方から、毎月、業界の景気動向等に関する情報を収集・分析し、行政・関係
機関に情報提供しています。
　また、中央会ホームページ（http://axis.or.jp/）の「月次景況調査」にも掲載していますのでご活用下さい。

令和２年５月期

製

造

業

食 料 品

〇　新型コロナウイルス禍、依然、厳しい状況が続いている。中旬より学校が再開されたが、
給食主体の事業所は、売上が５割以上減少の見込み。 （パン・菓子製造業）

〇　新型コロナウイルス禍、ゴールデンウィークを休館し例年５千万の売上が０円。解除後
の日商も▲30〜35％程度で厳しい。４〜９月の組合員施設利用料を半額とし、感染防止費
用もかかり収益は大きく悪化の見込み。 （水産食料品製造業　萩市）

〇　新型コロナウイルス感染拡大防止で取引先の休業等により、売上が大幅に減少。融資・
給付金・補助金等を利用してのつなぎ営業の状態。 （水産食料品製造業　下関市）

繊 維 工 業
〇　新型コロナウイルスの影響で外国⼈技能実習生が来日出来ていない。主要取引先の休業

により受注が大幅に減少の見込で、６月は操業調整をする。 （下着類製造業）
〇　新型コロナウイルスの影響で、９月入学の検討が始まった頃より仕事量が７割位となっ

た。先送りとなり、とりあえず安堵した。 （外衣・シャツ製造業）

木 材 ・
木 製 品

〇　新型コロナウイルスの影響で、最悪の景況。 （製材業・木製品製造業　岩国市）
〇　消費増税以降は、新型コロナウイルスの影響が重なり、依然として業況の低調が続いて

いる。 （製材業・木製品製造業　下関市）

印 刷 〇　新型コロナウイルスの影響で、チラシ等の売上が前年同月比50％程度の組合員がある。
緊急事態宣⾔は解除されたが、経済活動はすぐには元通りにはならない。

窯 業 ・
土 石 製 品

〇　新型コロナウイルスの影響で４月同様に観光客は皆無。ゴールデンウィークの売上も回
復せず、窯元は生産を見合わせている。 （陶磁器・同関連製品製造業）

一 般 機 器

〇　新型コロナウイルスの影響で受注が減少し、残業も以前より減少。 （周南市）
〇　新型コロナウイルスの影響で自動車メーカーの生産調整により、下請企業が諸に影響を

受けた。鋼構造物製作の企業も６月以降の見通しが難しい状況。 （防府市）
〇　新型コロナウイルスの影響で先行き不透明の状況で、今後、売上が減少傾向になる可能

性が高い。 （宇部市）

輸 送 機 器 〇　新型コロナウイルス禍で、鉄道車両では輸出案件の生産がズレ込み、輸出以外の案件も
生産計画の見通しがはっきりしない状況。 （鉄道車両・同部品製造業）

非

製

造

業

卸 売 業
〇　新型コロナウイルスの影響で、販売先を失ったままである。ふぐ、魚ともに価格が下がっ

ている。 （生鮮・魚介卸売業）
〇　新型コロナウイルスの影響で、飲食の休業、時短営業等により売上が減少。自宅消費の

食料品、酒、マスク等衛生関連商品のスーパー卸は好調。 （各種商品卸売業）

小 売 業
〇　緊急事態宣⾔解除後もまだ新型コロナウイルスの影響があり、客足は鈍く、売上も伸び

ていない。マスク生活で化粧をすることも減っている。 （化粧品小売業）
〇　新型コロナウイルス緊急事態宣⾔解除後、テイクアウトの売上が激減。組合独自で感染

症防止対策を講じる際のガイドラインを策定。 （各種商品小売業）

商 店 街
〇　飲食関係の店が閉店し始めている。新型コロナウイルスの影響で、徐々に厳しさが増し

ており、今後が心配である。 （宇部市）
〇　新型コロナウイルスの影響で、商店街の⼈通りは未だ多くない。売上は、衣料50％減、

宝飾30％減、飲食80％減と全体的に良くない。 （萩市）

サービス業

〇　新型コロナウイルスの影響で、客足が減少、先行き不透明。 （理容業）
〇　消費増税に新型コロナウイルスの影響が追い打ちをかけ、昨年10月から４月の７ヶ月連

続で新車販売が対前年で全てマイナスとなっている。 （自動車整備業）
〇　緊急事態宣⾔が解除され営業を再開したが、客はまだ自粛の様子。 （飲食業）
〇　新型コロナウイルスの影響で、前年対比ほぼ100％の減収減益。 （旅行業）
〇　新型コロナウイルスの影響で、飲食は休業、入浴等利用者は60％減少。 （宿泊業）

建 設 業
〇　大型連休等休みが多く稼働日数が少ないため、完成工事は少ない。 （屋根工事業）
〇　新型コロナウイルス緊急事態宣⾔が解除されたが、依然として工事延期や中止もあり、

見積物件も少なく、先行きの不透明感が増している。 （鉄骨・鉄筋工事業）

運 輸 業
〇　新型コロナウイルスの影響で、輸出向け輸送が約80％、国内向け約60％強の減少。収入

が対前年同月比約60％弱減少し、労使とも困惑。 （一般貨物自動車運送業）
〇　新型コロナウイルスの影響で需要が激減。タクシーチケットの取扱金額は、５/１−20で

▲67.8％。休業補償等で、⼈員確保に苦心している。 （一般旅客自動車運送業）

そ の 他 〇　新型コロナウイルスの影響が、医療・介護関係のどの組合員にも多かれ少なかれある様子。
外国⼈技能実習生受入は心配なところもあり慎重に進める。 （介護事業）
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　平成５年に大阪から帰り、中央会に就職して早27年が過ぎました。この間、私の行動のコアになっ
ていた想いは、大学卒業後就職した大阪の松下電器産業㈱時代の上司に日々投げかけられた言葉
でした。三つ子の魂百までと言われますが、その上司は、就職して初めてついた課長で、俳優の
八名信夫さんそっくりの強面で、お酒とたばこ大好き、ギャンブルは大嫌い、関西出身なのに巨
人ファンで、娘さんはとても美人でしたが、私にはとても厳しく、簡単には頑張りを認めてくれ
ない褒めない課長でしたので、印象も強く、今でもはっきり覚えています。「営業や企画は、現場の声、雰囲気をじかに

吸収して動け！」「簡単に知ろうとするな！過去の書類や他人の資料を鵜呑みにするな！
簡単に知ったものはすぐ忘れるが、苦労して知ったことは忘れない！」「買い手と売り
手、物事には必ず両面性がある！悩んだときは、反対側を考えろ！」「口から出た言葉は、
人を傷つけたりも、勇気を与えたりもするから、無責任に発言するな！」と言われ続け
たもので、それが体や頭に染みついてしまっているのでしょう。およそ３年間の短い付
き合いでしたが、一度も直接褒められることはありませんでしたが、周りの係長などに、

「新人だがしっかり汗をかき、悩んで涙を流しながらでも、よく頑張っているから、フォ
ローしてやれ！」とそれなりに評価してくれていたことを後々知り、退職する際の最後
の言葉が、「俺の下で頑張ってきたのだから、もうどこで、誰の下で働こうが、心配しない。
他人の事を考えて行動する優しさと笑顔はお前の強み、しっかり頑張れ！」でした。こ
れからもこの思いを胸に、残りわずかですが、優しさと笑顔で、組合、組合員企業及び
職場の仲間に寄り添っていこうと思います。

タイトル：私の行き方考え方 わが半生の記録
著　　者：松下幸之助
出 版 社：PHP研究所

優しさと笑顔で…

職員コラム

私のバイブル

管理・企画課
浦川　稔
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令和２年度空き店舗活用創業促進事業

山口県　中央会

http://axis.or.jp/

中央会ウェブサイトには、会員の皆様の
お役に立つ情報が掲載されていますので、
ぜひご活用ください。

中央会ウェブサイトを活用しよう！
新型コロナウイルス感染症の
関連情報を掲載

【組合向け様式ダウンロード】
総会・理事会に関する書式や、
決算関係書類に関する書式な
ど、組合運営に関する参考様
式を掲載

「ふるさとやまぐち産業振興
プラザ　商稼村塾」
山口県内の中小企業組合、企
業を中心に、製品・商品・サー
ビス等の紹介を掲載

「中央会メールマガジン」
ご登録いただくと、月に１回
程度、最新情報をメールでお
届けします。
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【一の坂川】
　私の１つ目のおすすめは、山口市にある「一の坂川」です。
一の坂川は、桜やつつじ、蛍などが楽しめる美しい川です。室
町時代に京を模して作られた山口の街の中で、一の坂川は鴨川
に見たてられたそうです。花や蛍の観賞はもちろんのこと、流
れが穏やかなので子供と川遊びをしたり、自生しているヨモギ
でヨモギ餅を作ったりと、いろいろな楽しみ方ができます。川
沿いにはカフェや飲食店、公園などがあり、どの年代の方にも
楽しんでいただけると思います。
　先日、小学校2年生の息子の学校でもおすすめのものを紹介
するという課題があり、息子も一の坂川を選んだところ、クラスの中でダントツの票を獲得したほど、地元で愛

されている人気のスポットです。

【ムッキーちゃん】
　私の２つ目のおすすめは、「ムッキーちゃん」です。ムッキーちゃ
んは、皮の固い甘夏や文旦などの柑橘系の皮むきが、手を汚さ
ず簡単にできる皮むき器です。固い皮をむくカッターと、薄皮
をむくカッターの2つがついていて、とっても便利です。きれい
にむけるので、私は皮をお皿代わりにして果肉を盛り付けてい
ます。ぜひ皆さんにも使っていただきたい便利グッズです。

〜企業組合木間加工センターより〜
「木間のかきもち」を２名様にプレゼント！

　会員の皆様を対象に、抽選で素敵な商品をプレゼントいたします。ご希望の方は、ア
ンケートにご回答の上、メール又はＦＡＸにてご応募ください。皆様のご応募お待ちして
おります！

【アンケート】
　�タイトルに「会報プレゼント（７月号）」と記入
　�①所属組合名・企業名②お名前③ご住所④ご連絡先⑤今月号のよかった記事⑥中央
会へのご意見（取材のご依頼などもお寄せください）

【応募先】
　�山口県中小企業団体中央会　会報担当
　メールmisa@axis.or.jp又は�FAX�083-925-1860
【応募締め切り】
　令和２年７月31日㈮
　※プレゼントの当選は、商品の発送をもってかえさせていただきます。

　企業組合木間加工センターは、萩市木間地域の女性農業者
のグループです。萩市産の大豆や米を活用し、豆腐、味噌、
漬物、かきもちなどの製造販売を行ってます。
　「木間のかきもち」は、白餅、青海苔餅、胡麻餅、紫芋餅、
昆布餅の５種類が入っています。手作りの味をご賞味ください。

ライフスタイル協同組合
ディレクター　吉冨　陽子さん

 のおすすめ

一
い ち

の坂
さ か

川
が わ

 ＆ ムッキーちゃん

中央会会員プレゼント

一の坂川（所在地：山口市後河原）

ムッキーちゃん


